

Mâcon, de la période gauloise à l'An Mil

21 septembre 2022 - 31 mars 2023

La présentation de l'exposition est pérennisée à compter du 1er avril 2023.

Le musée des Ursulines, en partenariat avec l'[Inrap](http://www.inrap.fr) (<http://www.inrap.fr>), présente l'exposition *Mâcon de la période gauloise à l'An Mil* (campagnes de fouilles et pratiques de l'archéologie des années 60 à nos jours).

L'exposition met en lumière la constitution du fonds archéologique du musée, largement enrichi à partir des années 1960 grâce aux fouilles menées dans le cadre des chantiers d'aménagement de la Ville.

Une occupation précoce du territoire

La première partie aborde l'arrivée de pièces issues des fouilles du 19^e siècle. Dans la seconde moitié du 20^e siècle, l'approche évolue et l'objet est de moins en moins extrait du lieu de fouille. L'exposition s'intéresse aux modes de vie durant la période gauloise portant un éclairage spécifique sur la naissance de la ville et le développement du commerce. Les périodes franque et carolingien ne permettent dans un troisième temps d'étudier les notions de frontière et de pouvoir, soulignant l'émergence de l'aristocratie féodale.

Une restauration d'envergure

La mosaïque du gladiateur datant du 1^{er} siècle et découverte à Flacé a fait l'objet d'une restauration importante à Saint-Romain-en-Gal dans le plus grand atelier au monde dédié à la mosaïque.

Des prêts inédits

La présentation est enrichie des prêts accordés par le Service Régional de l'Archéologie correspondant aux campagnes de fouilles menées par l'Inrap à Mâcon, rue Tilladet en 2005, place des Carmélites en 2015, rue Gambetta en 2018 et sur le site du couvent des Minimes en 2019.

Une scénographie attrayante

<https://www.macon.fr/vivre-et-bouger-a-macon/culture/musee-des-ursulines/saison-programmation/expositions-temporaires/expositions-passees/macon-de-la-periode-gauloise-a-lan-mil?>

Conçue et réalisée par l'agence SEV Communication, la scénographie vous accompagne grâce notamment à des dispositifs numériques.

Commissariat

Michèle Moyne-Charlet Directrice des musées de Mâcon

Daniel Barthélemy Responsable de recherches archéologiques à l'Inrap et Président du Groupement Archéologique du Mâconnais

Gilles Rollier Responsable d'opération à l'Inrap

L'exposition bénéficie du soutien financier de l'Inrap, de la Direction Régionale des Affaires Culturelles, de la Région Bourgogne-Franche-Comté, du Département de Saône-et-Loire et d'Espace Mâconnais Val de Saône.



https://www.billetweb.fr/multi_event.php?user=47541

Programmez votre visite

Pour réserver votre entrée à l'exposition *Mâcon, de la période gauloise à l'An Mil*, c'est [ici](https://www.billetweb.fr/multi_event.php?user=47541) (https://www.billetweb.fr/multi_event.php?user=47541).

Une programmation culturelle riche et variée

Le musée des Ursulines propose de nombreuses activités autour de l'exposition : repas gallo-romain, spectacle, jeux, conférences, activités pour les familles...

<https://www.macon.fr/vivre-et-bouger-a-macon/culture/musee-des-ursulines/saison-programmation/expositions-temporaires/expositions-passees/macon-de-la-periode-gauloise-a-lan-mil?>



HÔTEL DE VILLE DE MÂCON

Quai Lamartine
71018 CEDEX Mâcon

Accueil physique et téléphonique de l'Hôtel de Ville : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h00 et le samedi de 9h00 à 12h00.

☎ 03 85 39 71 00
Allô Mairie : 0800 337 273

ESPACE PRESSE